

107	UTBM Service communication	L'EST REPUBLICAIN	10 septembre 2022
		BELFORT	UTBM - Sensibilisation conduites à risques

# UTBM : les nouveaux élèves sensibilisés aux conduites à risques

**Jeudi et vendredi, dans le cadre de l'événement « Le sens de la fête », les nouveaux bacheliers entrant à l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM) ont été sensibilisés aux conduites à risques. Une simulation de désincarcération a notamment été proposée.**

C'est un événement qui est organisé depuis plus d'une quinzaine d'années. Ce jeudi 8 et ce vendredi 9 septembre, les plus de 260 nouveaux bacheliers faisant leur entrée à l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM) ont participé à l'initiative « Le sens de la fête », deux journées visant à responsabiliser les étudiants face aux conduites à risques. Et ce, grâce à des rencontres, des démonstrations ou encore des échanges avec notamment des professionnels de la sécurité routière, des associations, la gendarmerie nationale, le service départemental d'incendie et de secours (Sdis), etc.

## Sept groupes

Dans ce cadre, plusieurs ateliers ont été mis en place sur le campus de Sevenans. Des ateliers qui ont été suivis, à tour de rôle et sous la forme d'un roulement, par sept groupes d'environ quarante jeunes. À titre d'exemple, les gestes qui sauvent ont été présentés par



**À quelques mètres de la voiture, les élèves présents ont été attentifs à l'exercice de désincarcération.**

Photo ER/Hugo COUILLARD

l'Union départementale des premiers secours (UDPS 90), des gendarmes ont parlé, entre autres, de moyens de répression, la consommation d'alcool et de stupéfiants a été abordée par l'Association Addictions France...

## Ceinture et distance de sécurité

Dans le domaine de la sécurité routière, bien mis à l'honneur, il a notamment été question de l'utilité de la ceinture de

sécurité, des conséquences corporelles d'un accident de voiture ou encore des distances de sécurité et des anomalies dans un véhicule. Dans un thème pas si éloigné, en guise de conclusion de ces deux journées, vendredi en fin de matinée, les étudiants ont assisté pendant près d'une heure à la désincarcération d'un véhicule dans la cour de leur établissement. Une démonstration assurée par six pompiers du département venus avec un fourgon et tout le

matériel nécessaire. « L'idée est de sensibiliser les nouveaux étudiants qui arrivent à l'UTBM lors de leur semaine de rentrée. Les sensibiliser à tout ce qui a trait à la prévention routière, aux conduites addictives, etc. », explique Virginie Breuillard, conseillère de prévention au sein de l'établissement.

## Les responsabiliser

Elle continue : « Ces nouveaux étudiants sont jeunes, ils

## En quête de bénévoles

Dans le domaine de la prévention routière, le comité du Territoire de Belfort de l'association Prévention Routière est un acteur des plus importants dans le secteur. Un acteur qui recherche actuellement des bénévoles. Il appelle ainsi tous ceux qui ont la fibre « sécurité routière », qui sont disponibles en journée, qui sont à l'aise pour animer et qui ont des connaissances en informatique à rejoindre l'association. Les inscriptions peuvent être faites sur le site [www.benevolt.fr](http://www.benevolt.fr)

viennent de quitter leur famille. On ne se veut pas moralisateur, on veut juste les responsabiliser, leur faire prendre conscience de divers risques. »

Du côté des étudiants, cet événement, qui représente un budget de 6 000 euros, semble être particulièrement apprécié. « Ce type d'événement, c'est plus utile que de mettre des brochures à disposition au niveau des infirmeries. La plupart du temps, les élèves ne les prennent pas au sérieux », déclare Nicolas, un Bisontin entrant en première année, avant de poursuivre : « Là, cela rentre plus en mémoire, c'est plus percutant. »

Hugo COUILLARD